

La Palmera

Periódico del IES Haría

EL IES HARÍA, VOLCADO CONTRA LA VIOLENCIA MACHISTA, CONMEMORA EL 25-N

Alumnos y profesores muestran su rechazo a esta lacra social con la lectura de un manifiesto y un minuto de silencio homenaje a las víctimas, entre otras actividades



Alumnos y profesores portaron pancartas donde se podía leer: "ni una menos" o "todos estamos contigo". En la imagen de la derecha, murales conmemorativos del 25-N.

POR VALENTIN JORGE ORTIZ AROCHA

Cada 25 de noviembre, se celebra el Día Internacional para la eliminación de la Violencia contra la Mujer, en honor a las hermanas Mirabal, que en 1960 fueron asesinadas en la República Dominicana por oponerse a la dictadura de Rafael Leónidas Trujillo. Con esta celebración, se busca reconocer el derecho de la mujer a ser libre y no estar sometida a la violencia por el simple hecho de ser mujer. Ya son 55 (hasta la fecha en que se realizó esta publicación) las mujeres asesinadas en lo que va de año en manos de sus parejas o ex parejas, la última en Tenerife, superando las cifras del año pasado.

El IES Haría conoce esta situación y es consciente de que no se puede seguir así. Por ello, se han celebrado en el centro una serie de actividades que buscan la erradicación de la violencia machista por la vía educativa. Para empezar, el alumnado asistió en el salón de actos a una charla instruida por Drulía, una mujer deportista que habló sobre el abandono del deporte por parte de la mujer, la cual ha sido muy castigada en este ámbito. En esta charla se habló de diferentes mujeres deportistas y

se hizo alusión a la hazaña de Katherine Switzer, la primera mujer que corrió un maratón, así como a la histórica partida de tenis entre Billie Jean King y Bobby Riggs, llamada La batalla de los sexos. Cuando la charla finalizó se expusieron varios cortometrajes realizados por los estudiantes de 3º de la ESO con motivo de la lucha contra la violencia machista.

Para acabar la jornada y en los últimos quince minutos de sexta hora, frente a la entrada principal, la profesora Maripaz, con micrófono en mano, recordó que este año ya son 53 (se suman dos más desde estas manifestaciones) las mujeres muertas a manos de sus parejas o ex parejas, ocho de ellas en Canarias. Lo hizo leyendo un manifiesto realizado por el IES Doramas (Gran Canaria) donde se alude a "la esperanza de que las estadísticas dejen de aumentar, ya que son más de 1028 las mujeres muertas desde el 1 de enero de 2003, cuando empezaron a contabilizarse oficialmente". "Tenemos esperanza en dejar de sufrir agresiones sexuales y en que casos como el de La Manada no vuelvan a suceder", añade el documento. Este día concluyó con un mi-

OPINIÓN

Cambio de conciencia

La violencia de género es la que se ejerce a las mujeres por el simple hecho de serlo. Se le agrede tanto mental como físicamente. Ante esta situación, lo mejor es avisar a las autoridades, intentar dejar el miedo a un lado. Muchas veces, las mujeres se pueden sentir "atadas" mental y emocionalmente al hombre y, como consecuencia, no pueden alejarse de ellos o tienen la necesidad de complacerles. A esto también se le puede llamar codependencia, que significa que "no puedes vivir" sin la otra persona. Muchas veces nos damos cuenta de esto, la propia sociedad, pero o bien se pasa del tema para no meterse en la relación, o no se sabe como reaccionar ante esta situación.

En lo que va de año cincuenta y cinco mujeres han sido asesinadas por sus parejas o exparejas. Y desde 2003, cuando empezaron a elaborarse estadísticas, alrededor de 1.033. Una cifra bastante impactante, ¿Cómo alguien podría llegar a asesinar a una persona que supuestamente quiere?. No lo llego a comprender. Bajo mi punto de vista, la violencia de género proviene de una mala educación del niño. Si educáramos a la sociedad para que fuese más igualitaria y compasiva creo que no se llegaría hasta este punto. De verdad, necesitamos un cambio de conciencia no solo en España, sino a nivel global. Todos somos personas, independientemente del género, color de piel, situación económica, orientación sexual, etcétera. Esto no se puede tratar como algo menor. Por poca que sea la ayuda o concienciación de lo que está pasando, implicaría un cambio. No nos quedemos quietos.

POR WINONA DEL ROSARIO

nuto de silencio para recordar a las víctimas. Gran parte del alumnado y profesorado portó pancartas donde se podía leer: "ni una menos" o "todos estamos contigo".

EDITORIAL

¡VOLVEMOS!

Los periodistas de La Palmera estamos de vuelta. Tenemos ganas e ilusión por iniciar este nuevo curso que se nos presenta como un reto lleno de novedades. Volvemos a la carga con ganas de mostrar, una vez más, la verdad. Queremos seguir sirviéndoles la mejor información en el menor tiempo posible sobre nuestro instituto y el municipio donde vivimos. Por supuesto, no faltarán los artículos de opinión, La Viñeta y los reportajes; y continuaremos haciendo uso de nuestras redes sociales para difundir nuestro trabajo. Los que quieran sumarse al proyecto sepan que tienen las puertas abiertas. Todos aportamos. ¡Larga vida a La Palmera!





HARÍA, REFERENTE MUNDIAL DE LAS CARRERAS DE MONTAÑA

Un total de 118 alumnos del IES Haría participaron en el voluntariado de Haría Extreme, que este año ha acogido a 1.100 corredores

POR AMAYEX TOLEDO

Haría Extreme se ha convertido en un referente de las carreras de montaña no solo en la isla, sino en Canarias y en el resto de España. Cada año, miles de corredores disfrutan, y en cierta manera sufren, una carrera dura pero preciosa, que recorre el paisaje único de nuestro municipio en varias pruebas, que van desde los 94 kilómetros, la ultramaratón, recorriendo la isla casi en su totalidad, una maratón de 44 km, la medium 19 km, otra de 13 km, hasta la carrera para los más pequeños. Este año han sido un total de 1.100 participantes los que han llenado los caminos de tierra de la isla.

El voluntariado es muy importante para la ayuda al buen funcionamiento de este día que acaba con una gran fiesta en plaza del pueblo. El IES Haría representa más de sesenta por ciento del total de voluntarios, es decir 118 de los 190, según nos ha contado el coordinador de Voluntarios Extreme, Cayetano Martínez Trillo, conocido por todos como Cata. Nuestro amigo Cata cuenta que Haría Extreme nació a principios de 2011 en una conversación con Jacobo Betancort (concejal en



ese momento del Ayuntamiento de Haría) y Susana Gómez, técnica de Juventud y una de las principales artífices para que esta carrera sea posible. En ese momento Susana y Cata ya habían participado en algunos ultra maratones de las islas y con mucha ilusión nació Haría Extreme.

El próximo año, diferente

La Haría Extreme Lanzarote 2020 va a ser diferente a todas las ediciones anteriores por ser Campeonato Mundial de Carrera por Montaña. Eso va a conllevar que el volumen de participantes y visitantes será mayor. “Con este dato se nece-

sitarán unos 240 voluntarios para poder gestionar con éxito las tareas a desarrollar”, ha explicado el responsable de los voluntarios. Cata ha añadido que hablar de los Voluntarios Extreme “es mucho más que un trabajo bien hecho, es ganas de hacer por los demás, compartir, cooperar, ayudar”. “Todo esto -ha agregado- más la ilusión de cada uno de los voluntarios hacen especial el resultado final. Estoy muy satisfecho de compartir esta experiencia con la familia Voluntarios Extreme. Este año la valoración del equipo por parte de la organización y participantes ha sido excelente”.

EL “MINUTO A MINUTO” DE UNA VOLUNTARIA

Ese sábado me levanté a las 5:30. A esa misma hora estaban saliendo los corredores de la modalidad Cicar Ultra. Salí desde Arrecife dirección a avituallamiento Nuevo El Raso (km 23,2) pasando a recoger a algunos de mis compañeros de avituallamiento en Mala y Punta Mujeres. Llegamos al avituallamiento a las 8:00 al mismo tiempo que salían los corredores de la modalidad Naviera Armas Maratón. A las 8:30 teníamos el avituallamiento listo para los corredores, a esa misma hora salían los corredores modalidad medium. A las 9:00 se posicionaron los equipos de emergencia para los corredores, en ese momento salían los de la modalidad Geoparque Started. A las 9:30 pasó el primer corredor de la Maratón y a las 13:30 pasó el escoba. A las 11:30 pasó el primer corredor de la Ultra. A las 14:00 fuimos todos mis compañeros de avituallamiento a la plaza de Haría a almorzar y recibimos a el 3º corredor de la Medium. A las 14:30 estuvimos en el mirador de Guinate y sacamos algunas fotos. A las 15:00 fuimos al avituallamiento Mirador del Río a sacar algunas fotos pero nos encontramos con la “agradable sorpresa” que los asignados al segundo grupo de ese avituallamiento solo se había presentado uno y lo tenían muy descuidado. Ese avituallamiento fue muy duro porque había una sensación térmica bastante baja, mucho viento y chispeando prácticamente todo el tiempo. Muchos corredores se retiraron de carrera en ese punto ya que algunos presentaron hipotermia o lesiones que les impedía continuar corriendo. A las 0:30 pasó el escoba de Ultra y a la 1:00 ya habíamos cerrado el avituallamiento.



‘CONSUMO CUIDADO’, PRESENTE EN LA FERIA DE ENERGÍAS RENOVABLES EXPOENERGÍA

Un grupo de alumnos de 1º Bachillerato guiados por el profesor Sergio Espinosa pedaleó hasta el Zonzamas para exponer su proyecto

POR VALENTÍN J. ORTIZ ATOCHA

ExpoEnergía Lanzarote, la feria de energías renovables, eficiencia energética y vehículo eléctrico organizada por el Cabildo y celebrada los días 29 y 30 de noviembre, acogió en su segunda edición el proyecto del IES Haría, Consumo cuidado, dirigido a fomentar entre la población escolar el uso de energías renovables y potenciar un consumo responsable.

Algunos alumnos del IES Haría pertenecientes a este proyecto madrugamos el pasado viernes para iniciar el recorrido en bicicleta, que comenzó en nuestro centro de enseñanza y desembocó en el Centro Integral de Formación Profesional Zonzamas, sede de la feria. Este “paseito” de aproximadamente una hora y cuarenta y cinco minutos fue dirigido por el profesor de Educación Física, Sergio Espinosa, coordinador del proyecto junto a Rosa Villalba, de Tecnología. Una vez en el cen-



De izquierda a derecha: Sergio Espinosa (p), Cristófer López, David Concepción, Héctor Villalba, Juan Fernández, Valentín Ortiz y Rosa Villalba (p) // Foto: Laura González

tro, preparamos el puesto asignado y organizamos el material necesario para las explicaciones pertinentes que tendrían lugar las próximas 9 horas de manera casi ininterrumpida. Entre el material disponible se encontraban dos bicicletas eléctricas cedidas por el Cabildo, una pequeña

instalación fotovoltaica móvil, la bicicleta del profe que disponía de un buje de dinamo, la llamativa bici de carga y varios carteles explicativos.

El día transcurrió con normalidad. Entre todos expusimos de manera detallada el proyecto, planteamos los objetivos

principales: dar a conocer de manera vivencial el funcionamiento de las energías renovables predominantes en Canarias, promover la necesidad de un consumo energético responsable y producir de manera sostenible toda la energía que utilizemos durante su difusión; incluso nos permitimos soñar con un nuevo instituto 100% autosuficiente.

Consumo cuidado, un trabajo conjunto entre los departamentos de Tecnología y de Educación Física, fue conocido y elogiado por aquellos que le dieron una “bofetada” al Black Friday y se pasaron por la feria ExpoEnergía Lanzarote, entre los que se encontraban la presidenta del Cabildo, Loly Corujo, la consejera de Energía, Ariagona González y la viceconsejera de Educación del Gobierno de Canarias, María Dolores Rodríguez, además de los alumnos y profesores del propio Zonzamas, así como de otros centros educativos interesados en asistir.



ALFREDO VILLALBA, ALCALDE DE HARÍA:

“Nuestro municipio tiene deficiencias muy grandes en sus servicios públicos”



El socialista se desplazó al centro para escuchar las demandas de los estudiantes. La entrevista se realizó en la biblioteca.

POR LA PALMERA/HARÍA

El alcalde de Haría, Alfredo Villalba (PSOE), ha visitado recientemente nuestro instituto para contarnos cuáles son los retos para estos años, tras apenas algunos meses al frente del Ayuntamiento. En una entrevista con los redactores de La Palmera, ha asegurado que los “problemas fundamentalmente jurídicos” entre la contrata y el Gobierno de Canarias, que ralentizaban las obras del nuevo instituto, “ya están resueltos”. Por lo tanto, está casi convencido de que el centro estará listo para el próximo curso. “Las probabilidades son muy altas pero no me gusta poner fechas, no me gusta mentir, prefiero que lo vean ustedes”, ha subrayado.

El socialista también nos habló de la inminente puesta en marcha de una obra que también preocupa a los vecinos, como la pasarela de Arrieta. Además, comentó la “buena salud” del pacto con Coalición Canaria, donde se han “salvado distancias” para conformar un gobierno. Asimismo, Villalba quiere unos presupuestos “más participativos” y admite que son necesarias mejoras en los servicios básicos: faltan papeleras en algunos puntos o un servicio fijo de limpieza viaria.

-¿Qué es lo más difícil de ser alcalde?

-Lo más difícil es que las cosas no salen a la velocidad que me gustaría. Las administraciones van muy despacio y mi cabeza va muy rápido. La política, a pesar del círculo mediático que ustedes conocen, no puede seguir viéndose como un mal. Ni la política ni los políticos. Y tenemos que cambiar entre todos ese concepto. Los que lo hacen mal, tienen que desaparecer de la política.

-¿Cuáles son sus principales objetivos como alcalde en los próximos dos años?

-La prioridad es que Haría tiene que ser parte de Lanzarote y, hasta el momento,

creo que en muchas ocasiones aquí nos hemos sentido un poco aislados de lo que sucede en el resto de la isla. El objetivo fundamental es muy a largo plazo, y es intentar cambiar la mentalidad: que todos los harianos, a pesar de estar viviendo en uno de los rincones menos poblados de la isla, tengamos la mente abierta, y seamos personas capaces de desarrollar y de pensar por nosotros mismos. El resto de objetivos son estrictamente políticos. Nunca soñé ser alcalde pero sí quiero que la gente actúe con mayor corazón y buena voluntad.

-¿Por qué no existe transporte público para las actividades deportivas? Muchos chicos y chicas no tienen quién les lleve. ¿Cómo se podría resolver?

-Ese es un tema que ya está resuelto. Ahora bien, creo que se ha dicho demasiado y sin conocimiento. Este servicio de transporte extraescolar no es un servicio del Ayuntamiento, no es nuestra competencia, aunque se ha hecho de manera excepcional en los últimos años. Pido un cambio de mentalidad. Inglés es también una actividad extraescolar, o música. Igual que las del deporte. Las opciones se les han dado a los clubs, y por lo tanto, tratamos de buscar soluciones y cambiar mentalidades. Hay un concejal de Deportes que ha solucionado el problema y el servicio se ha restaurado siempre que cumpla con las normativas. No se puede ir por ahí diciendo que los niños no están yendo a actividades por culpa del Ayuntamiento o del alcalde. O como me ha dicho algún padre o directivo, que si yo prefería que los niños estuvieran en las esquinas dedicándose a la droga. Creo que ahí estamos cruzando determinados temas y que el esfuerzo se tiene que hacer por todas las partes. Nosotros le damos la subvención a los clubs y luego ellos ya gestionan su transporte, como se hace en otros ayuntamientos en excepción de Tinajo.

-¿Tendremos nuevo instituto el año 2020?

-Cuando lo vea o cuando ustedes lo vean el instituto estará. Yo no les voy a mentir porque sería engañarlos. Las probabilidades son muy altas, pero prefiero que vengan el día que ustedes vean que está terminado y que no sea porque se lo ha dicho el alcalde.

-¿Se han solucionado los “problemas”?

-El problema fue fundamentalmente jurídico con la empresa y el Gobierno de Canarias. Según tengo entendido, las obras están avanzando bastante rápido y en teoría el próximo curso tendría que estar listo. Me da igual quién inaugure el instituto, se ha jugado mucho con esto. Esa no es la forma de hacer política.

-¿El dinero recaudado en la Cueva de los Verdes llegará a las arcas municipales?

-Sí, porque existe una sentencia y hay que cumplirla. El dinero no ha llegado hasta ahora porque el anterior grupo de gobierno estimó necesario hacer un convenio que no tiene ningún tipo de validez, ni soporte jurídico, y en el que yo, además, en la oposición, me opuse frontalmente. Ha sido la propia presidenta la que ha dicho en los medios de comunicación que es en torno a 25 millones de euros lo que nos corresponde. Tengan por seguro que no vamos a dejar escapar ni un solo céntimo. Pero la negociación sigue avanzando, porque hay que cuantificar la deuda, porque no se sabe todavía cuánto es lo que se debe. La cuantificación de lo que supone esa sentencia no se ha hecho porque era el 100% de los ingresos desde que se puso la demanda en el juzgado, más los intereses correspondientes, y esa parte ni siquiera se ha hecho. Entonces estamos en fase de cuantificar, y a partir de ahí, establecer un periodo de pago de esa deuda.

-¿Ese dinero para dónde se utilizará?

-Las necesidades del municipio, y ustedes son conscientes, son muchas. No hay urgencias, no hay parque de bomberos.

Buscamos que cada año los presupuestos sean más participativos y para eso vamos a tener que contar mucho con ustedes, con sus hermanos, abuelos, padres, para que entre todos diseñemos el futuro y el municipio que queremos. Nosotros estamos inmersos ahora en la agenda 2030, con los 17 objetivos que ha marcado la ONU y España está dentro los países integrantes de esa estrategia. Nosotros somos el primer municipio de Canarias que se ha acogido a esta agenda y que está en fase de diagnóstico.

-¿Está satisfecho con el pacto que han encontrado en el grupo de gobierno?

-Sí. Creo que hay veces que hay que dejar a un lado las diferencias políticas que en algunos momentos han sido hasta personales, y hay que tirar para adelante con el municipio.

-¿Cuándo van a empezar las obras del puente de Arrieta? (En el momento de la entrevista no habían comenzado)

-Ya se firmó el acta de replanteo, que significa que el Gobierno de Canarias da la autorización para que inicien las obras. La pasarela estará, hay dinero, está adjudicado. Tampoco quiero poner fechas.

-La playa de Órzola, según tenemos entendido, presenta suciedad. ¿Qué pasa con la limpieza de la costa?, ¿qué medidas se están tomando?

-El problema no es solo la suciedad de las costas. Ojalá solo fuera ese el único inconveniente que tenemos. El Ayuntamiento tiene unas deficiencias muy grandes en todos sus servicios públicos: en la recogida de basura, en la limpieza de los contenedores, en la recogida de las papeleras. Están muy desmantelados. Estamos haciendo un pliego para limpieza de las calles, es el único municipio de la isla que no tiene todavía sacado a concurso la limpieza fija de calles. Barredoras, gente limpiando, eso no existe doce meses al año, solo cuando hay convenios de empleo, que son eventuales. Aquí se ha terminado haciendo de lo eventual lo habitual. Hay que sacarlo a concurso público y el inconveniente es que para hacer esos concursos hace falta un departamento de contratación. Y somos el único ayuntamiento de la isla que no tiene un departamento de contratación. En breve, la mesa estará constituida y tendremos departamento. Nosotros tenemos en cuenta corriente casi cinco millones de euros, pero no se pueden utilizar, por la Ley de Estabilidad Presupuestaria y por la carencia de una contratación que saque a concurso los servicios como parques y jardines o limpieza viaria.

Entrevista completa en <http://lapalmera.iesharia.org>



Alumnos y profesores en las puertas del instituto portan pancartas reivindicativas / Foto: Terxé.



Los más jóvenes mostrando sus pancartas. Foto: Valentin J. Ortíz Arocha.

MILES DE PERSONAS SALEN A LA CALLE PARA FRENAR EL CAMBIO CLIMÁTICO

Bajo el movimiento #FridaysForFuture, los manifestantes acudieron a la capital conejera con mensajes a nuestros dirigentes, como “No hay planeta B”, entre otros

POR VALENTÍN JORGE ORTÍZ AROCHA

El pasado 27 de septiembre se celebró la manifestación global contra el cambio climático que ya venía antecedida por la huelga estudiantil del 20 de septiembre, ambas englobadas en el movimiento #FridaysForFuture. Esta iniciativa empezó cuando Greta Thunberg, una joven sueca de 16 años, decidió sentarse frente al parlamento de su país cada día de clase para protestar contra la falta de actividad ante la crisis climática. Greta, de 16 años, se convirtió pronto en el centro de atención de todos los medios de comunicación y una posible candidata al Nobel de la Paz.

El cambio climático supone para la mayoría (todavía hay algunos que lo niegan) un problema de grandes dimensiones, el cual ya podemos percibir en forma de fenómenos naturales, incremento de la temperatura mundial o en la subida del nivel del mar, efectos que seguirán aumentando a un ritmo catastrófico si no le buscamos so-

lución. Es por ello por lo que muchos pensamos que debemos actuar de inmediato si queremos salvar el planeta, y esto lo sabe Lanzarote.

Los conejeros también salimos a la calle, para quejarnos de esta situación que muchos jóvenes en todo el mundo consideran lamentable, para mandarles un mensaje de protesta a nuestros políticos. La manifestación tuvo lugar en la capital de la isla. Comenzó a las 18:00 horas en el Cabildo nuevo (aunque se realizaron diferentes talleres en La Plazuela desde por la mañana) y finalizó, tras un discurso que acababa con un llamamiento a la participación en las futuras huelgas por el clima, en el parque José Ramírez Cerdá a las 20:00 horas. El evento fue organizado por la plataforma Lanzarote por el clima, la cual agrupa a 27 colectivos insulares entre los que se encuentran Movimiento canario de emergencia climática y Juventud por el clima. La jornada contó con 4.000 manifestantes según la organización o 2.500 según la Po-

licía Nacional. Al son de “No hay planeta B” o “Chiquita calufa por culpa de esta chusma” transcurrió el acto con normalidad, buen rollo y sobretodo aire reivindicativo.

El IES Haría gritó: “el futuro es ahora”

El IES Haría también contó con un día de reflexión y protesta. Los alumnos que fueron a clase, se reunieron a quinta hora en el salón de actos. Allí, vieron el discurso de Greta en la cumbre del clima de la ONU y escogieron el lema “El futuro es ahora” para mostrarlo frente al Ayuntamiento en señal de reproche. En la plaza de La Constitución, mostraron sus pancartas y leyeron un manifiesto ante el grupo de gobierno. El alcalde, Alfredo Villalba, respondió con agradecimientos al centro por estar tan comprometidos con la causa y se solidarizó con ella. Además, animó al alumnado a participar en las actividades locales organizadas por la institución, siendo conciente de la importancia de cuidar el medio ambiente.



SER “HERMANO MAYOR”

El pasado octubre tuvo lugar la Iª jornada de formación de alumnos que, junto a los mediadores, ayudarán a la convivencia positiva en el centro



La orientadora del centro, Trini, junto a los alumnos que acudieron a Tegoyo para la formación. Foto: La Palmera.

POR ROBERTH DAVID CASTAÑO

El Instituto de Haría ha reanudado en este curso el proyecto Hermano Mayor, que tiene como objetivo primordial mejorar la convivencia entre el alumnado. Además, está destinado a aquellos jóvenes que igualmente no hayan logrado adaptarse al cambio de centro.

Los participantes, denominados “hermanos mayores”, tendrán la oportunidad de formarse en un curso intensivo que tiene como propósito reforzar las “habilidades de comunicación”, junto con “elevar la conciencia” y “mejorar sus capacidades”, pero sobre todo “apoyar a quienes se encuentren con dificultades”, según ha explicado el profesor Sergio, uno de los coordinadores del proyecto y miembro del Departamento de Convivencia del IES Haría. El equipo de Convivencia lo completan la profesora Mary Paz, también mediadora acreditada, la jefa de estudios Fabiola y la orientadora Trini.

Al respecto, el pasado 21 de octubre, un numeroso grupo de alumnos del IES Haría acudió a la primera jornada de formación, que duró dos días en la zona de Tegoyo (Tías) y en el que recibieron instrucciones de los mediadores en materia de convivencia. Este innovador proyecto social no solo ayuda a quienes lo necesiten, también “es posible un desarrollo a nivel personal”, añade Sergio. En definitiva, Hermano Mayor seguirá formando a lo largo del año a los alumnos para que se conviertan en referentes de convivencia positiva en el instituto.

Los “más rápidos, altos y fuertes” del IES Haría



Casi doscientos alumnos han participado recientemente en la actividad física “Citius, altius, fortius” (más rápido, más alto y más fuerte), organizada por el departamento de Educación Física del IES Haría, y que ha puesto a prueba su fuerza, agilidad, destreza y velocidad en una “olimpiada” celebrada en el campo de fútbol Ladislao Rodríguez. Los alumnos de 1º de Bachillerato, como monitores, tomaron nota en todo momento de las marcas de los participantes de 1º y 2º de la ESO. Entre las pruebas pudimos disfrutar del salto horizontal y vertical, velocidad de 40 metros, flexión de tronco o el lanzamiento de balón medicinal, entre otras.